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Больше дешевых товаров
В последнее время в связи

с переходом предприятий на

хозрасчет и самофинансирова-
ние наметилась тенденция к ■

увеличению производства то-

варов повышенной стоимости.
Таким образом коллективы ре-

шили поправить свои финансо-
вые дела, забывая при этом,

что не всем «по карману» та-

кие дорогостоящие товары.
Особенно они накладны для

пожилых людей.

А вот работницы швейной
фабрики «Молодость» выбрали
для себя иной курс. Они не

станут добиваться пополнения

своей казны за счет повышения

цен на все свои изделия. Высо-
кая цена у них только на курт-

ки с индексом « Н» и «ДЦ».
Швейницы выбрали иной путь

увеличения реализации своей
продукции в денежном выра-

жении — за счет увеличения
объемов производства дешевых

изделий повышенного спроса

для детей и пожилых людей.
В первом квартале они вы-

пустили 66,7 тысячи единиц

(что выше уровня 1 квартала

прошлого года на 15,3 тысячи),
в том числе 22,8 тысячи изде-
лий для детей и 9,5 тысячи

для людей старших возрастов.
И это, конечно же, можно

только приветствовать.

А. БЕДОВА.

АНАЛИЗ РАБОТЫ

В ГОРКОМЕ КПСС

В понедельник, 10 апреля, состоялось заседание бюро
городского комитета КПСС, на котором обсуждены итоги

выборов народных депутатов СССР, состоявшихся 26 марта,
и связанные с ними неотложные задачи городской партий-
ной организации. Заведующая организационным отделом

Р. А. Шевцова огласила совместную записку организацион-
ного и идеологического отделов ГК КПСС, в которой про-
анализирована организаторская и агитационная работа во

время предвыборной кампании.
При обсуждении вопроса выступили секретари партко-

мов завода «Сланцы» В. И. Финогенов и производствен-
ного объединения «Ленинградсланец» А. В. Андреев, пред-
седатели участковых избирательных комиссий В. И. Вытнов
— заместитель директора объединения «Ленинградсланец»
по экономике, Ю. И. Белянин — директор завода «Слан-
цы», Н. С. Панарин — заместитель директора цементного
завода по капитальному строительству, Н. А. Цветаев
начальник ПМК-102, а также секретарь горисполкома
М. М. Фетисова, председатель райпо В. М. Матвеев, на-
чальник производственного объединения <■ Сланцыжилком-
хоз» А. П. Виноградов.

Выступил председатель горисполкома Я. Я. Богданов.
Итог обсуждению подвел первый секретарь ГК КПСС

В. В. Назаров. Он особо подчеркнул важность индивиду-
альной работы с людьми, и не только в период подготовки и
проведения выборов.

По обсужденному вопросу принято постановление.
Бюро ГК КПСС рассмотрело ряд других вопросов, в то.м

числе несколько персональных дел.
Объявлено партийное взыскание за нарушение Устава

КПСС водителю цементного завода А. В. Никитину. Утвер-
ждены решения партийных организаций о выбытии из ря-
дов КПСС в соответствии с § 8 Устава партии слесаря
участка «Спецэнергоремонта» С. П. Василькова, сортиров-
щицы завода резиновых изделий JI. Э. Феофановой, исклю-
чены . из партии за различные нарушения Устава КПСС
бывший дежурный медвытрезвителя С. Н. Демин, мастер
треста «Сланцымежрайгаз» А. В. Чернятьев, помощник ма-
шиниста ПТУ объединения «Ленинградсланец» В. Н. Пет-
ров.  •

Пульс соревнования:

нан выполняются обязательства?

В е з
призеров
Такой и на этот

раз результат трудово-

го соперничества жи-

вотноводов района

Вот уже второй- месяц под-
ряд руководство РАПО и рай-
ком профсоюза работников аг-

ропромышленного комплекса
признают работу отрасли жи-

вотноводства неудовлетвори-

тельной. Оценка соответствует

действительному положению

дел на фермах района; Факти-
ческие результаты марта прак-

тически. по всем показателям

Ниже планируемого уровня.

Молочная продуктивность упа-

ла на 36 килограммов к уров-

ню прошлого года и составила

235 килограммов при плане
281. «Аврора» — единствен-

ный совхоз со стопроцентным
выполнением этого показате-

ля. В «Родине» — 86, «Старо-
цольском» — 82, столько же в

«Осьминском», в «Сланцев-
ском» — 81 процент. Социали-
стические обязательства по ва-

ловому производству молока в

районе выполнены лишь на 84
процента, т. е. надоено 1869
тонн при плане 2221,

Лишь на 82,5 процента осу-
ществлена в марте сдача моло-
ка государству, а фактически
сдано 1834 тонны при необхо-
димых 2224 тоннах. Это мень-
ше на 18 процентов, чем прош-
логодние объемы сдачи.

Опять-таки за исключением
«Авроры» (128 процентов) дру-

гие совхозы не выполнили план
по валовому производству про-
дукции от 9 — 10 процентов
в «Родине» и «Осьминском» до
15 — в «Старопольском» и
«Сланцевском».

От коров-первотелок получе-

но в районе в среднем по 413
килограммов молока — на 23
килограмма ниже уровня 1988
года. Продуктивность дойного

стада в разрезе совхозов «ми-

нусует» во всех хозяйствах.
Качество молока по району

улучшилось — первым сортом

сдали 93,4 процента от общего
объема (в феврале — 88). А в

«Авроре» вместо прежних

67 процентов первым сортом

сдано 80 процентов.

Лишь четыре фермы Поп-
кова Гора («Родина»), Загривье,
Втроя («Сланцеваний») и Руд-
но («Аврора») выполнили мар-

товский план по надоям моло-

ка от фуражной коровы.

Учитывая подведенные итоги,

решено призовых мест среди

совхозов не присуждать из-за

невыполнения условий соцсо-

ревнования. То же самое сре-

ди ферм первой группы.

Среди ферм второй группы

лидер прежний — ферма Руд-
но совхоза «Аврора» (бригадир
Ф. И. Александрова), обеспе-
чивший выполнение соцобяза-
тельств по надоям на 137 про-

центов. За успехи в труде кол-

лективу присужден переходя-

щий Красный' вымпел.

Среди звеньев победители из

того же совхоза — звено в со-

ставе Надежды Ивановны Ро-

дионовой, Татьяны Петровны
Арикайнен, Нины Сергеевны

Ивановой, которые при задании

310 фактически надоили по 398
килограммов' молока от каждой

фуражной коровы. За успехи в

труде им объявлена благодар-

ность. Здесь же на ферме не-

плохо потрудилось звено в со-

ставе Галины Николаевны Бра-
гиной, Надежды Ивановны Си-
буль, Лидии Петровны Карпо-

вой, которые при задании 240
фактически получили по 344

килограмма молока.

Среди телятниц по уходу за

молодняком в возрасте до одно-

го года лучших результатов в

труде добилось звено с фермы
Загривье совхоза «Сланцев-

ский» в составе Людмилы Ген-
надьевны Чаховской и Татьяны
Николаевны Дорощенковой, ко-

торые получили среднесуточ-

ный привес по 837 граммов при
обязательствах 800, что на 170
граммов выше прежних ре-
зультатов. За успехи в труде
им объявлена благодарность.
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□

До армии комсомолец Вик-
тор Варганов учился в про-
фессионально-техническом учи-

лище нашего города и также
проходил практику на участках
шахты «Ленинградская». Сей-
час Виктор Варганов— кадровый
горномонтажник и хорошо тру-
дится в передовой бригаде шах-
ты «Ленинградская».

НА СНИМКЕ: горномон-

тажник Виктор Варганов.

Фото Ю. Александрова.

□

ТЕЛЕФОН ГЛАСНОСТИ
П ОСЕТИВ городское клад-

бище, ветеран вой-
ны и труда, комму-
нист Ю. П. Медведев, что
называется, «выдал сполна»
по телефону и нам, газетчи-
кам. «Сколько же написано
критики в адрес кооператива
«Гранит», на его монополию
на устройство похоронных

дел, на беспомощность в
этих вопросах управления
бытового обслуживания на-
селения, а ответа, достойно-
го уважения сланцевчан, до

сих пор нет. Что же за глас-
ность без действенности?
Когда же свое слово скажет
исполком горсовета? Мы
горсовет выбираем, так по-
чему же исполком прини-
мает решение, в данном слу-
чае по кооперативу «Гра-
нит» (дав ему огромные пол-
номочия), без согласия лю-
дей, без широкого обсужде-
ния вопросов?

Прошел по кладбищу и
обнаружил много безымян-
ных могил, такое было толь-
ко во время войны. Люди
стали ставить на могилы кре-
сты. Не думаю, что это де-
лают только глубоко верую-
щие. Не у всех есть большие
деньги, чтобы воспользовать-
ся «помощью» кооператива.
Так что только с огромным
сожалением молено вспом-

нить участие предприятий в
похоронах своих бывших ра-
ботников. Я так считаю: на-
до поощрять арендаторов,
кооператоров, которые что-то

производят, а не тех, кто пе-
рекупает и «делает» для се-
бя деньги».

Вопрос поставлен конкрет-
но. И в самом деле, у нас в
городе никогда не была нала-
жена служба похорон, но та-
ких сигналов на обслужива-
ние не поступало. Единствен-
ное, на что всегда очень лю-
ди жаловались, •— умершего

ВРЕМЯ
СОВЕТОВАТЬСЯ

не на чем вывезти в морг,
особенно в выходные и
праздники. Этот вопрос по-

прежнему не снят, а к нему

прибавилась еще масса проб-
лем. Так когда же будет по-
ложительное для людей ре-

шение и ответ об этом?
Подобное предложение о

том, что прежде чем что-то
сделать, надо посоветовать-

ся с людьми, поднимает ра-
ботница завода «Сланцы»
Т. Б. Семенова и заявляет,

что говорит от имени мно-
гих, если надо — подписи
соберут. На многих пред-
приятиях страны расширяют
сеть услуг, а на заводе, с

огромной численностью, сок-

ращают.
«Дело в следующем. Был

на предприятии продовольст-

венный магазин — закрыли,
потом закрыли сберкассу.
Теперь хотят закрыть почту,
услугами которой заводчане
пользуются. Если и она не-

рентабельная, то, может
быть, объединить функции
почты и сберкассы в одну,
тем более такой опыт есть.

Узнали бы вначале мнение

народа...»

А что на это скажут на-

чальник узла связи JI. Р.
Трофимова и заведующая
Сбербанком А. А. Тимохо-
внч?

Мы только что опублико-
вали страницу народного

контроля, в которой цифра-
ми проиллюстрирован ущерб
предприятиям и гражданам
за прошлый год в связи с
закрытием на станции
«Сланцы» контейнерной пло-

щадки. Эти непредвиденные
расходы все растут у пред-
приятий и нынче, так как
по-прежнему контейнеры от.

правляют и получают через
Кингисепп. Но если пред-
приятия поднатужатся: из
чего-то извлекут выгоду, и

за этот счет закроют дру-
гую брешь, то как быть
гражданам, да еще пенсионе-
рам? А вот и как раз тот
случай внезапно свалившей-
ся беды, в которой оказались

пожилые люди.
«Нам крупно не повезло,

поменялись жильем из Баш-
кирии в Сланцы, — сказала

И. В. Кривошеева (ул. Пар-
тизанская, д. 27, кв. 6).
Полтора месяца, как приеха-
ли сюда. Во-первых, в пути
потерялись два наших кон-
тейнера. Был объявлен все-
союзный розыск, кажется,
нашлись. Теперь, оказывает-
ся, они «придут» не в Слан-
цы, а в Кингисепп. Оттуда
доставка и разгрузка ^ нам
станут почти в 150 рублей.

(Окончание на 2-й стр).
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(Начало на 1-й стр.)
Если бы мы знали, что Слан-
цы не принимают груз, не

поехали бы сюда. И мы в

этой беде не одиноки. К при-
меру, у соседа нашего шел
груз из Баку. Я сама желез,

нодорожник и понимаю, что
клиент в данном случае не

виноват. Сломался кран —

значит, надо арендовать дру

гой. Но в Сланцах, куда ни
обращались, только согла-

шаются: «Да, это безобра.
зие», а дело не сдвигается с

мертвой точки. Вот кому
предъявить счет за перевоз-
ку? Морально мы и так по.

терпели».
Этот вопрос был задан на-

чальнику станции «Сланцы»
Н. Н. Пирог. Справедливо-
сти ради надо сказать, что

начальником он недавно и

станцию принял со всеми
большими недостатками.

«Кран уже года четыре
«дышал на ладан», и контей-
нерная площадка была вы-

брана неудачно, совсем ря-

дом с шоссейной дорогой.
Арендовать кран постоянно
— крайне невыгодно стан-

ции, так как обслуживать в

сутки всего одни вагон, тем

более невыгодно арендовать
кран эпизодически. Станция
в целом убыточная — вот

ей н внимание такое было со

стороны управления Ленин-
град . Витебского отделения
Октябрьской железной доро-

ги. Моей вины нет в том,
что но сей день адресуют
контейнеры на станцию. Мы
сразу дали в управление те-

леграмму, что вышел из

строя кран. 20 июня прика.
зом по управлению закрыта

контейнерная площадка. Да
же если планировали это

сделать временно, нужно бы.
ло сообщить по станциям

страны о том, что Сланцы
не принимают. Это, видимо,

сделано не было. В резуль-
тате станция есть, но ее нет.

Что предпринимается сей.
час? Площадка будет по-

строена на другом месте с

помощью предприятий горо.

да, долевое участие — их
инициатива. До середины
июля будет выполнена доку-
ментация, а там строитель,

ство»...
И все же кто виноват, кто

возместит убытки Инге Вла-
димировне , Кривошеевой? По-
лучается, что в ответе само

управление Ленпнград-Ви-
тебского отделения дороги,

возглавляет его Валентин
Иванович Ковалев. Главная
причина — равнодушие к

нуждам людей. Для управ,
ления почти нет разницы в

железнодорожном тарифе
что до Кингисеппа, что до
Сланцев — одна цена. Если
эту разницу и возмещать, то
всего копейки. Да и станция
в целом убыточная. Поэто-
му, видно, посчитали не об-
ращать внимания на такие
«мелочи». Но эта позиция
работником железной дороги

(предполагаем, конечно), но
не граждан. И. В. Криво-
шеевой как клиенту, которо-

го не обслужили, следует,
наверное, предъявить требо-
вание и счет управлению, ко-
торое вместе с руководством
станции «СланДы» должно

было навести порядок во

вверенном им хозяйстве.
Заодно этим руководите-

лям зададим второй вопрос:

когда на железнодорожном
вокзале будут работать ка-
меры хранения, с приемщи-
ком или автоматические -

все равно? «Обидно и стыд,
но за наш город, что у нас
нет такой необходимой ус-

луги людям. Пассажиры на

вокзале выискивают, куда бы
пристроить багаж, чтобы на

время отлучиться в город.
Нет на вокзале и телефона
— дело ли это?» — вот о

чем спросила работница ап-
течного киоска вокзала Л. С.
Рябкова.

О. СВЕТЛОВА.

р МАГАЗИНАХ сплошь и ря.
дом увидишь на стене яр-

кую табличку со словами: «По-
купатель и продавец, будьте
взаимно вежливы!». А почему

бы и на стенах больниц, полик-
линик не появиться подобным
табличкам со злободневным
призывом: «Медработник и

больной, будьте взаимно мило-

сердны!»?
Не знаю, кто и когда приду-

мал это холодно- бездушное со-
четание двух больших слов в

одно их обезличивающее, сни-

жающее нравственную нагруз-

ку слово «медсестра»? Было
ведь в русском языке название

основной, пожалуй, и самой
.многочисленной среди медиков
профессии: «Сестра милосер-
дия», «Милосердная сестра»!

Ленинградский писатель Да-
ниил Гранин в своей статье «О
милосердии», в прошлом году
прочитанной по радио и вошед-
шей в сборник «О наболев-
шем», справедливо говорит о

том, что чувство милосердия —

одно из важнейших, составляю-
щих нашу нравственность.

«Термин, — продолжает он,
— для большинства старомод-
ный сегодня и даже как будто
отторгнутый нашей жизнью,
свойственный лишь прежним
временам, «сестра милосердия»,

«брат милосердия» — даже

словарь дает их как «устар.»,
то есть устаревшие понятия».

Слова стареют не случайно.
Милосердие. Что оно — не

модно? Не нужно?
Мысли и слова эти приходят

на память всякий раз, когда в

больничной ли палате, во вра.
чебном ли кабинете, на одной
ли из процедур тебя встречает
женщина в белом халате, само-

отверженно готовая перенять,
кажется, на себя все твои боли
— физические и душевные...

— Да, к человеку нужен

подход, — говорит Светлана
Владимировна Дмитриева, оз-

накомившись с написанным вы-

ше. — Это для нашей профессии
— прежде всего. Каждый боль-
ной индивидуален. Значит, и
подход к каждому приходится

подбирать особый.
С. В. Дмитриева и по облику

своему — сестра милосердия.
Миловидное открытое русское

лицо ее озаряется светлой
улыбкой. В Сланцах она с 1973
года. Все время работает в уро-
логическом отделении ЦРБ,
сестрой в перевязочной. Но
освоила все так, что хорошо
справляется на всех «точках».

Традиционный вопрос:
— Как отважилась на такую

трудную и хлопотную профес-
сию?

— В медицину меня приве-

ло вот что, — отвечает Светла-
на Владимировна. — В детст-

ве я долго болела, лечилась.

Заинтересовалась работой ме-
дицинских сестер. Они меня да-

же отсылали: «Не мешай!». На-
доедала им. А мне так хоте-

лось видеть и знать все то, что
они делали! После школы хоте-

ла поступить в мединститут. Но
папа сказал: «Получи пока

среднее медицинское образова-
ние. Будешь себе на хлеб зара-
батывать. Тогда и об институте
думай».

Отец у нас строгий. Его с
детства привыкла слушаться.
После окончания Выборгского
медучилища он меня до места
назначения проводил. И с удов-

летворением сказал: «Вот и хо-

— Приходилось по полторы
смены дежурить, — вспоминает
О. П. Томашевская недавнее

прошлое. — Теперь к нам при-
ходит новое пополнение. Им то-
же надо будет поначалу помо-
гать. От медсестры лечение
больного, особенно после опера-
ции, зависит во многом. Как за-
ботится, как ухаживает. Мило-
сердие необходимо...

Две беседы. А вывод из их

обобщения, сопоставления на-
прашивается один: своя боль,

щ БЕСЕДЫ О НАС И ДЛЯ НАС

Милосердие
школа человеческих взаимоотношений,

без которой. немыслимо создание

нравственно здорового общества

рошо! Ты теперь на своих хле-

бах!». Получила фельдшерское
образование. Направлена была
в деревню Старица Волосовско-
го района: 90 километров от

больницы, 32 — от большой
дороги.

Бывало, «скорую» вызовешь,

а она пройти до нас не может.

Луга вдруг разольется, только

на лодке до нас и доберешься.
И то, если кто через реку на

лодке перевезет! А больной
ждать не может. Вот и при-
ходилось быть и хирургом, и те-

рапевтом, ' и педиатром. Роды
принимала на дому...

...Чернявенькая' украинка

Оля Томашевская тоже раду-
ет улыбкой. В медицину она

вошла примерно так же.

Школьницей лежала в больни-
це. Сделали ей операцию. Тя-
желое положение облегчила ме-
дицинская сестра. Первые де-

журства что ни час подходила
к кровати больной. Ласковым
словом, доброй улыбкой помо-

гала преодолевать недуг. Там, на

больничной кровати, и запала в
душу девочки мечта: стать ме-

дицинской сестрой, помогать
болящим и страждущим.

Отец, украинский ветрач,
поддержал стремление дочери.

— Мечтала жить в Ленин-
граде, — вспоминает Ольга
Петровна, — но удалось посту-

пить в Выборгское медучили-

ще. По распределению попала в

Сланцы. Здесь работаю третий
год в хирургическом отделе-
нии. Коллектив очень хороший,
дружный. С первых дней помо-

гает опытная старшая медсест-

ра Галина Анатольевна Андре-
ева. Много советов получаю от

заведующей отделением Э. И.
Батрак. Хорошо работается,
когда дежуришь вместе с хи-

рургом Н. И. Добряковым.

да пример, совет и помощь

старших порождает в душе ми-

лосердие.
Приходилось (и не раз) слы-

шать жалобы больных на меди-
цинских сестер: «Груба, дес-
кать, да и бесчувственна. Так
всадит укол, что потом, в дру-
гой раз, идти к ней боишься!».

Скажешь об этом сестре, а

она тоже нервно: «Многого хо-
чет иной больной! А если у ме-
ня на душе не спокойно: дома

нелады?!»
Но давайте спокойно, без из-

лишних эмоций разберемся.
Милосердие — это не мягко-
телость, не беспредельная ус-

тупчивость всем и во всем, не
отношение ко всем и во всех
ситуациях добренькое. Но тем
не менее (и об этом правильно

говорят) звание как раз и обя-
зывает медицинского работни-
ка быть предельно культур-
ным, предельно тактичным,

предельно милосердным во
взаимных отношениях с сослу-
живцами, товарищами по тяже-

лому денному и нощному тру-
ду, а особенно с больными.
Помнить всегда: слово лечит,

слово ранит, слово может

убить!
Раздумывая об увиденном и

услышанном, хочется привести

в заключение еще несколько
строчек из статьи Даниила Гра-
нина «О милосердии»:

«Санитарка, медсестра —мо-

жет, сегодня наиболее челове-

колюбивое занятие, где побеж.
дает не образование, а душев-
ное качество человека. Именно
здесь требуются терпение, доб-
рота, нежность — этого не хва-

тает всей медицине».
«Терпение, доброта, неж.

ность». Вдумаемся в слова пи-

сателя. И спросим себя: а толь-

ко ли работникам медицины по-

требны эти душевные качества?
Вспомним: сколько в городе и

деревнях живут, может быть, и-
не столь уж тяжело больных,
но совершенно одиноких вете-

ранов войны и труда? Разве им
менее, чем лежащим в больни-
цах, посещающим поликлиники,

нужны внимание, доброта и

нежность тех, кто способен и

готов им помочь?
И вот такие люди у нас наш-

лись. В октябре 1987 года в

городской отдел социального

обеспечения пригласили ветера-
на партии Анну Петровну Бы-
кову. Посоветовались и реши-
ли создать при горсобесе отде-

ление социальной помощи. Из-
вестная в городе широкому кру-
гу людей, Анна Петровна без
промедления собрала вокруг
себя восемь таких же, как и са-

ма, не равнодушных к горю дру-
гих, добрых сердцем сланцев-

чанок.
Член партии Г. Е. Егорова,

ранее — начальник планового
отдела ПМК-102, стала теперь
первой помощницей десяти

одиноких старых людей. Она
часто бывает у своих подопеч-
ных, помогает им во всем. Дру-
гой ветеран с богатым жизнен-
ным опытом и добрым сердцем
— Р. Г. Страхова обслуживает
жителей Новосельского сель-

ского Совета. Никто из одино-
ких стариков и старушек, жи-
вущих в постепенно пустеющих
деревнях, отстоящих друг от

друга на шесть и более кило-
метров, не оставлен теперь без
ее заботы и внимания.

Вместе с этими опытными по-
жилыми женщинами заботятся
об одиноких престарелых моло-
дые. перенимая их опыт, прохо.

дя жизненную школу милосер-
дия. Н. А. Ворончихнна обслу-' .

живает 1 5 жителей Старополь-
ского сельсовета, не менее ак-
тивны Е. Н. Богданова, Л. П.
Миронова, Е. В. Спнвак, да и
все остальные. Теперь они дей-
ствуют вместе с членами го-
родского отделения общества
Красного Креста и Красного
Полумесяца.

...Вот так милосердие в наши
дни раздвигает свои границы,
становится школой человече-
ских взаимоотношений, харак-

терных для нашего социалисти-

ческого общества. .

Пусть же движение милосер-
дия, словно побег, обогретый
весной, разрастается вширь и
вглубь. Пусть оно не, останется
без повседневного внимания и
поддержки партийных, проф-^
союзных и комсомольских орп -

низаций предприятий, учрежде-

ний. Пусть активнее включают
в дела милосердия подрастаю-
щее поколение, наши школы и

родители учащихся.

И. СТЕПАНОВ.
организатор идеологиче-
ской секции совета вете-
ранов партии при горкоме
КПСС.

СОЗДАН СОВЕТ
СЕКРЕТАРЕЙ

В парткоме объединения
«Ленинградсланец» прошло
очередное совещание с сек-
ретарями партийных орга-

низаций подразделений.
Была проанализирована

работа по подготовке к вы-
борам 26 марта, вскрыты не-

достатки в работе агитато-
ров. Члены участковых изби-
рательных комиссий, агита-

торы нацелены на более ак-
тивную работу с избирате-
лями.

Обсуждена также подго-

товка к проведению Ленин-
ского коммунистического

субботника.
Затем на совещании секре-

тарей цеховых парторгани-
заций шахты «Ленинград-
ская» был создан совет сек-
ретарей. Его председателем
избрали секретаря партбюро
добычных участков шахты

«Ленинградская» Б. С. Брез-
гина. Совет будет координи-
ровать партийную работу на
шахте, действует он под ру-
ководством парткома объеди-
нения.

Люб и и знай

Л е топись деревень
Тему подсказала группа журналистов через еженедельник «Ветеран» (№ 43

за 1988 год). В числе этих инициаторов мой земляк С. В. Викулов —

сын сельского агронома, ныне главный редактор журнала «Наш современник».

Попытка организовать исследование сланцевских деревень через школы пока

не удалась.

Прежде чем оформиться, территория нынешнего Сланцевского района претер-

пела большую перетасовку. В разное время деревни включались в Гдовскйй и

Ямбургский уезды, в Гдовскйй, Кингисеппский и Рудненский районы, часть

сельсоветов бывшего Осьминского района вошла в нынешние границы Сланцев-
ского района. Предлагаемая «Летопись» — результат моей декадной работы в

областном Государственном архиве.

РШЕНСНИЙ  
V

(1927-1933 гг.)
Не касаясь раннего истори-

ческого периода, мне хочется

показать отдельными штриха-
ми жизнь Рудненского района.
1-й учредительный съезд Сове-
тов Рудненского района Луж-
ского округа состоялся 4 сен-

тября 1927 года. Из 50 из-

бранных в работе съезда участ-
вовало 46 делегатов, 60 чело-

век присутствовало с совеща-
тельным голосом. Был избран
президиум в количестве 7 че-

ловек (председатель А. Е.
Олль, секретари тт. Петров,
Иванов, Макаров). Рассмотрено
и обсуждено 9 вопросов. С
докладом о международном по-

ложении выступил т. Ершов.
В постановлении по этому воп-

росу отмечалось, что действия
рабоче-крестьянского прави-

тельства заключаются в мир-
ной политике. «Но если по-

требуется, мы как один высту-
пим на защиту октябрьских
завоеваний, на защиту нашего

рабоче - крестьянского государ-

ства», — такую клятву давали

наши деды. Районный съезд
Советов призывал создавать
оборонные кружки и уголки,
поднимать культурный уровень
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470 сптаи?

„Как живешь,
кооператор?*

Под таким заголовком в

нашей газете в №36 от 21
февраля 1989 года были опу-

бликованы письмо члена жи-
лищно-строительного коопе-
ратива «Космос» 3. П. Са-
мойлик и комментарий к не-
му журналиста И. Степано-
ва. В них, в частности, рас-

сказывалось о том, что дом

№ 17 этого ЖСК, располо-

женный на улице Чкалова,
капитально не ремонтировал-
ся в течение 20 лет.

Особенно острой критике

подверглось руководство

Гатчинского ремонтно - стро-
ительного треста производ-
ственного ремонтно - строи-
тельного объединения «Лен-
облремстрой», а также пред-

седатель ЖСК «Космос»
С. Н. Доведов.

Публикации газеты были
направлены для принятия

мер в Ленинградское произ-
водственное объединение
«Леноблремстрой» и в Гат-

-линский ремонтно-строи-
тельный трест. Управляющий
трестом Б. В. ТИТОВ сооб-
щил редакции:

«Согласно письму заказ-
чика ЖСК «Космос» № 783
от 22 марта 1989 года

Сланцевокому СРСУ включа-

ется ремонт дома на 20 ты-

сяч рублей — выполнение
работ по кровле, вентиляци-
онным шахтам, ремонту сто-

лярки, начало работ по сан-
технике.

В настоящее время под-
■ рядчиком совместно с заказ-

чиком уточняется проектно-
сметная документация. Объ-
ем работ увеличивается. По
просьбе заказчика включают-

ся дополнительно работы по
благоустройству территории .

»«*Досле согласования ПСД
(проектно - сметной докумен-

тации) с заказчиком будет
заключен договор на ремонт

дома.
Планируемые сроки произ-

водства работ: начало — IT
квартал 1989 года. Оконча-
ние — II квартал 1990 года.

Вопрос ремонта дома ЖСК
«Космос» взят Гатчинским
трестом под контроль».

□

Геология — это постоянные пе-
реезды с «точки» на «точку», это
постоянные дороги, а вернее, без
дорожье. И первым пробивается
на место будущей стоянки буро-
вой на своем мощном Т-100 Ни-
колай Петрович Цыганков. 23 года

работает он в Сланцевской поиско-
во-съемочной партии. Его автори-
тет среди товарищей неоспорим:
Николай Петрович избран предсе-

дателем совета трудового коллек-

тива.

НА СНИМКЕ: Н. П. Цыганков.

Фото Ю. Терентьева.

D

W

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ
В редакцию газеты «Знамя труда» написали квартиросъем-

щики из дома № 126 по улице Кирова, которые жаловались на
плохое снабжение горячей водой. Заместитель управляющего
строительным трестом № 63 В. М. ЮХТАРОВ ответил:

«Указанные недостатки по подаче горячей воды устранены.
В июне этого года трестом планируется подключение дома к
городской котельной для обеспечения бесперебойной подачи го-

рячей воды».

# ДИНАМИКА ТВОРЧЕСТВА

ДЛЯ ДЕТЕЙ
И ПОДРОСТКОВ

Детским отделом Дворца культуры завода

«Сланцы» 7 лет заведует Нина Сергеевна НЕПО-
МЯЩАЯ. С нею побеседовал наш внештатный
корреспондент И. В. Степанов. Эту беседу мы пуб-
ликуем.

— Скажите, пожалуйста,
Нина Сергеевна, что нового

в работе с детьми Вам уда-

лось организовать в нынеш-

нем году?

— Прежде всего, стало

больше активных форм рабо-

ты. Открыт «Клуб знато-

ков». Состоялись уже две

встречи. Во второй из них

принимали участие ученики

пятых классов школ №№ 2,
3 и 4. Победила команда

школы № 3.

Провели литературный
карнавал на «Неделе детской
книга». В нем участвовали

школьники четвертых, пятых

и шестых классов. Состоя-
лись литературные игры,

викторины, конкурсы, заме-

чательные инсценировки.

Инсценировали произведения
Николая Носова ребята из

школы № 1, а Н. В. Гоголя
— воспитанники школы

№ 10. Они же инсцениро-
вали и русские народные

сказки.

Поскольку эта форма рабо-
ты ребятам понравилась, мы

берем ее, как говорится, на
вооружение. Такие праздни-

ки будут планироваться и
проводиться в течение года.
Любят ребята и веселые
старты, подвижные игры, в

которых они всегда активны.

— У вас во Дворце стали

традиционными коллектив-

ные дни отдыха родителей с

детьми. Расскажите, пожа-

луйста, о них.

— Да, такие праздники мы

организуем регулярно, не ре-

же одного раза в месяц. В
этот день открыты все двери

коллективов Дворца культу-

ры. Ребята могут потанце-

вать, порисовать, поучаство-

вать в интересных играх и

увлекательных конкурсах.

Для родителей в этот день

проводятся беседы, помогаю-

щие им воспитывать детей,

театральные концерты, вы-

ступления участников худо-

жественной самодеятельно-
сти.

— А что задумано? С чем

Вы можете обратиться к го-
рожанам через нашу газету?

— Обращаюсь к девочкам
нашего города. Внимание!
Объявлен конкурс на луч-

шую модель платья для

куклы. В последнее воск-
ресенье апреля на коллектив-
ном Дне отдыха состоится
демонстрация этик моделей,
Победительницу ждет приз.

С сентября нынешнего го-
да открываем клуб «Поче-
мучка» для учащихся млад-
ших классов и клуб «Ровес-
ник» — для старшеклассни-

ков, школу эстетического
воспитания для малышей.

ПОСЛЕ ДОЛГОГО ПЕРЕРЫВА
После долгого переры-

ва гостями жителей
Сланцев станут актеры

Ленинградскою Малого
драматического театра.

Сегодня об этом театре мно-
го говорят и пишут. Недавно
Малый драмтеатр вернулся из
большого зарубежного гаст-
рольного турне. Зрители Анг-
лии. Канады, США, Чехослова-
кии, Польши аплодировали
спектаклям «Звезды на утрен-
нем небе» по пьесе А. Галина и
«Братья и сестры», созданному
по роману-трилогии Ф. Абрамо-
ва.

Театральное общество Лон-
донского вест-энда присуди-

ло «за выдающиеся достижения
в театральном искусстве, уме-
ние передать публике суть свое-

го таланта, самыми скупыми и
изящными средствами, легко и

лах Ленинградской области.
Завтра, 13 апреля, на сцене

Дворца культуры завода «Слан-
цы» ленинградцы покажут спек-

такль «Прелести измены», соз-

ПРИГЛАШАЕМ В ТЕАТР

предельно ясно» приз имени
выдающегося английского акте-
ра Лоуренса Оливье спектаклю
театра «Звезды на утреннем не-

бе».
Впервые эта высокая награда

получила прописку в СССР в
Ленинграде. В течение многих
лет, с момента своего основания
в 1944 году, театр показывал

свои спектакли в городах и се-

данный по пьесе В. Красногоро-
ва. В спектакле, поставленном

режиссером Е. Фридманом, со-

единены три короткие новеллы,

повествующие о любви.
Двое молодых людей обрета-

ют друг друга, счастье перепол-

няет их. Но в действительно-
сти все не так уж безоблачно.
В суете будничной жизни тонет

нечто значительное, принесен-

ное в жертву несущественному,

второстепенному.

Незаметно для героев, за на-

громождением нелепых, порой
смешных недоразумений исчеза-

ет любовь, соединившая их в

начале повествования. Театр
предлагает вглядеться и вду-

маться в непростые отношения

героев, оказавшихся неспособ-
ными сохранить хрупкое чувст-
во.

В спектакле заняты уже зна-
комые зрителю по прежним га-

стролям артисты: Ли я Кузьми-
на и Анатолий Колибянов.
Оформил спектакль художник

Алексей Порай-Кошиц. Начнет-
ся спектакль в 19 часов 30 ми-

нут. Ждем вас!
Е. АЛЕКСАНДРОВА,

сотрудник литературной ча-

сти театра.

свои край

района
населения. Тогда же предла-

галось сокращать администра-

тивный аппарат, снижать стои-
мость товаров, транспорта.

О деятельности и задачах
райисполкома сделал доклад
представитель уездного испол-

кома т. Памфилов. Он конста-
тировал, что секции в волис-
полкомах работают недостаточ-
но: фактически работают около
шестисот человек. К обложению
сельхозналогом привлечено 29
•тысяч хозяйств, недоимка со-
ставляет 11 тысяч рублей. Из
госбюджета 1124 тысячи рублей
на народное образование выде-
ляется 40 процентов, а почти
треть детей не охвачены шко-
лами. На ремонт дорог вы-
деляется 28 тысяч рублей —

они требуют большего. На
здравоохранение и коммуналь-
ное хозяйство идет значитель-
ная часть средств. Социаль-
ным обеспечением удовлетворе-
но 485 семей.

Докладчик подчеркнул, что
крестьяне должны знать все о
местном бюджете. Он отметил

увеличение сельскохозяйст-

венных площадей, улучшение

землеустройства: в уеэде ра-

ботают 15 агрономов и 9 сель-
хозтехников, 7 ветврачей и 9
ветфельдшеров. Последние
пользуются большим автори-
тетом. Их заслуга в том, что

из 1022 заболевших животных

пало только 70 голов... По
докладу Памфилова принято

развернутое постановление, на-
правленное на оживление рабо-
ты Советов, вовлечение в прак-

тическую работу крестьянского

населения, непосредственное

ру ководство работой сельсоветов

на местах посредством выездов

работников райисполкома для
и не трук ти ро в аии я .

Активно, обстоятельно об-
суждались кандидатуры в пер-

вый состав райисполкома. От
партийной ячейки избраны в

члены РИКа Иван Веригин,
Ксения Осипова. Ефим Пресну-
хин, Шкаликов, Семен Ива-
нов, Илья Ефимов, Август
Олль. Михаил Александров,
Мария Евдокимова, Иван Ва-

сильев, Христован Бредис, Ва-
силий Лаврентьев и Мария
Петрова. От съезда выдвину-
ты и избраны кандидатами в
члены РИКа Евдоким Андреев.
Маоия Васильева, Александр
Папстель и Василий Чернов.

Избрана земельная судеб-
ная комиссия района под пред-
седательством Василия Беляе-
ва.

На окружной съезд Советов
были избраны: Михаил Алек-
сандров. Мария Евдокимова,
Илья Ефимов, Иван Куппов,
Дмитрий Путилов й Август
Олль.

Буквально через четыре не-
дели, 2 октября 1927 года, со-
стоялся районный съезд жен-
щин — членов Советов. Деле-
гатками его были активистки:
О. М. Егорова из Малой Руи,
Н. Я. Елисеева и Е. Н. Никити-
на из Столбова, А. М. Иванова
из Рудно, Н. И. Кононова из
Патреевой Горы, Н. И. Малова
из Малышевой Горы, М. А.
Шибаева из Кушелы.

Уже с 28 сентября 1927 года
в райисполкоме ежемесячно

проводились совещания предсе-
дателей сельсоветов, которых в

районе насчитывалось 26 (За-
ицковский, Рожкинский, Выс-

катский, Пелешский, Пананиц-
кий, Польской, Лосевогорский,
Подсосонекий, Новосельский,
Кадниковский, Рудненский, За-
жуланский, Гверездненский, Ки-
тковский, Журавлевскяй,
Шавковский, Клияский, Панте-
лейский, Заручьевский, Русоиц-
кий, Ельминский, Патреевский,
Ужовокий. Боровенскнй, Наво-
лококий и Черновской). Терри-
тории сельсоветов представляли
обилие полнокровных населен-
ных пунктов.

На совещаниях обсуждались
различные вопросы: об участии

сельсоветов в отчетной кампа-
нии кооперации и проведении

переучета членов кооперации:
о массовой советской работе
сельсоветов; о политпросветра-
боте и руководстве красными
уголками; об охране лесов; о

весенней посевной; о дорожном
строительстве; о самообложении
и реализации займа; о борьбе с

преступностью; об участии в

труддоговорной кампании на

батрачество; о новом законе по
сельхозналогу; о закладке под-

ворных книг; о землеустрой-
стве и хлебопродуктах; об уче-
те аренды земли.

Передо мною примечательные
документы 20-х годов. Члены

товарищества «Новый Берез-
няк» на общем собрании по воп-

росу «О севообороте» постано-

вили: «Яровой клин засеять
коллективно, а ввиду этого со-

здать семенной фонд яровых

культур и построить обществен-
ный амбар для хранения семен-

ного материала». «О подсобно-
промышленных предприятиях»
(по докладу Н. Мельникова) ре-

шили ходатайствовать перед

Рудненским РИКом о передаче

Березнякской и Излучьев-
ской мельниц в ведение их то-

варищества.
С 1925 года арендатором

мельницы при бывшем имении

Березняк Мошковокой волости

был Матвей Аберут. С оценки

в 3685 рублей он вносил в

Гдовскйй уездный исполком
арендную плату 710 рублей в

год. Арендаторы менялись. И
вот 5 декабря 1929 года това-

рищество по общественной об-
работке земли «Новый Берез-
няк» обратилось с заявлением:

«Настоящим просим Рудненский
РИК передать в ведение наше-

го товарищества две водяные
мельницы, расположенные в де-

ревне Излучье и на хуторе Бе-
резняк, находящиеся в частном

(Продолжение на 4-й стр.).



Летопись деревень района
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арендном пользовании: 1-я У
гражданина Павла Гаврилова,
2-я — у гражданина Карла Унт,
как подсобно-промышленное
предприятие, которое по суще-
ствующему закону от 22 авгу-
ста 1927 года должно переда-
ваться в ведение колхозов. Бе-
ря в свое ведение мельницы,

товарищество имеет в виду бо-
лее рационально использовать

имеющийся избыток рабочей
силы товарищества на данных

мельницах, так как всю рабо-
чую силу товарищество не мо-

жет применить на своих рабо-
тах». В те годы арендовалось
и многое другое. С 1927 го-
да в деревне ГаяНщииа держал
в аренде ларек А. Н. Жиряков,
с годовым оборотом 5000 руб-
лей; 139 рублей к платежу.

Интересный документ — акт
от 1 марта 1922 года о переда-
че Руднепским волостным зем-
от делом Доложекому волостно-
му земельному отделу 14 дел
за 1920 год и 28 дел за 1921
год. «За 4 косы, отвал, лемех,
4 серпа и плуг выручено 11960
рублей. Переданы Соловьевым
т. Эимареву: 1 коса, 1 серп, 1
борона; деньги в сумме 2350
рублей не получены. В прокат-
ном пункте имеется 5 плугов,
14 кос, которые должны быть
доставлены на Доложский про-

катный пункт. 1 коса взята
председателем Рудненского ис-
полкома т. Ваулиным, которая
находится в настоящее время у
него. Имеется кустарных произ-
водств: 1). Перницкая смолоку-
ренная артель. 2). Луловская
смолокуренная артель. 3).
Гончарный завод в деревне Гу-
сева Гора».

Нередко о массовой совет-
ской работе и задачах комиссий
проходили кустовые совещания:
в Рудно, Заручье, Доложске,
Хрели, Гастицах и т. Д.

Много внимания Советы уде-
ляли школам, культпросвету,
здравоохранению и т. п. В
Доложске при 9-летке работали
курсы взрослых по ликвидации
неграмотности. Слушателями
была молодежь от 18 до 25 лет.
Занятия проходили 3 раза в не-
делю в школе и избе - читаль-

не.

Большим воспитательным мо-
ментом для молодежи и уча-
щихся были торжества, посвя-

щенные датам Красного кален-

даря. 23 февраля 1928 года в

Заручьевском сельсовете с боль-
шим подъемом прошло торжест-
венное .заседание, посвященное
10-й годовщине РККА. О зна-

чении Красной Армии расска-
зал т. Морозов, об Осоавиахиме
сделал содоклад председатель

ячейки Романов. Присутствова-
ло 145 человек. В Шавков-
ской школе, продуманно провели

Международный дань 1 Мая.
После доклада председателя

сельсовета выступили предста-
вители от женсовета и школь-
ников. Силами учащихся по-
ставлен спектакль и концерт с

пением и декламацией, были ор-
ганизованы спортвыступления.
Прошла праздничная демонстра-

ция с пением революционных
песен и флагами, в которой
участвовало свыше 110 человек.

В Черновоком сельсовете в

праздничной демонстрации шло
450 челбвек. И так повсемест-

но. Молодежь загорелась пат-

риотизмом. Многие стремились

посвятить себя службе в армии
и флоте. Только в один день
(7 мая 1929 года) трое подали
заявление в военную школу.
Это Н. II. Петров, Н. В. Си-
лантьев и В. С. Чистов...

Меня приятно удивили поста-
новка и состояние политпросвет-
работы в Рудненском районе.
Представьте себе, уважаемый чи-

татель, инспектор политпросве-.;
та т. Бычков составляет про- ;
изводствеиный план (да, «произ-
водственный») «а 1927— 28 г.

на десяти листах! В него

включены: руководство (и ин-
структирование) кружковой, об-
щественно - политической, мас-

совой работой, мероприятия по
содействию и оживлению ра-
боты Советов, революционной
законности, профцропаганда,
производственно - кооператив-
ная пропаганда, военно-оборон-
ная пропаганда. Повышение об-
щего культурного уровня насе-
ления, саштроовещение, естест-

венно-научная и антирелигиоз-
ная (сейчас скажем «атеистиче-
ская») пропаганда, новый быт...
Вот таков диапазон культра-

ботника районного масштаба.
Такой нагрузки в своей работе
придерживались и .сельские из-

бачи, в Рудно — Персидский, в

Никольщине — Моисеев, в До-
ложске — Романов. Работу
культпросветчика оценивали по
результатам труда того коллек-
тива, который он обслуживал.

Еще об одном разделе мно-

гогранной работы — краеведе-
нии. В плане райполитпросве-
та записано: «В целях организа-

ции правильного руководства

просветительных учреждений
поставить в задачу изучение на-
шего района под углом экономи-
ческого, бытового уклада, для

чего разработать практическое
предложение по сельским из-
бам - читальням и красным
утолкам, имея непосредственную

связь с Бюро краеведения и
Окружным кабинетом полит-
просветработы». Грамотность
невелика, а патриотизм — на-

лицо!
И как тут не вспомнить исто-

рию своего края. Далекие на-

ши предки — водь — соседст-
вовали с племенами чудь и
коивичи. К IX веку происхо-
дит славянская колонизация —

проникновение новгородских
славян. В «Повести времен-
ных лет» (середина X века)
упоминается о движении княги-
ни Ольги с дружиною на север
по Луге с целью учреждения
новых феодальных порядков.
Вытеснение язычества. Водь и
новгородцы связаны союзами
для защиты своих земель. Мно-
говековая борьба с ливонскими
рыцарями, датскими и швед-
скими захватчиками за нацио-
нальную независимость. Вхожде-
ние в Московское княжество
(XV— XVI вв). Шведские завое-
ватели в крае. «Северная вой-
на» — выход к Балтике...

Каждое древнее поселение
напоминает нам об историче-
ских событиях, экономике и бы-
те. Возьмем хотя бы Сижно и
Скамью. Погост Сижно до 1780
года принадлежал Псковской
епархии. «Сиженье» — военно-
сторожевой пост для наблюде-
ния за неприятелем и для охра-
нения пределов Руси от напа-
дения. В трех километрах от

Сижно находился ранее глав-

ный пост на высокой местно-
сти, при реке Кушелке. Назы-
вался он «Большое Сиженье »,

теперь Ногпнщпна, находив-
шееся иод началом Якова Ноги-
на. Здесь до середины XVII ве-

ка была церковь Архистратига
Михаила. (У Ногинщины и

Ложголова найдены шведские
монеты начала XI века). «Око-
ло 1730 года, во время голода

при Бироне, построена в Малой
Сижне, из плиты и булыжника,
церковь во имя святого Архан-
гела Михаила. Строил церковь
Хвостов (Горихвостов), которая

занимала «Малую Снжну», —

сообщает нам летопись. Хвос-
тов известен также постройкой
церквей в Вейно и Прибужи.
В 1836 году церковь в Сижно
капитально перестраивалась,

построена и колокольня. Усадь-
ба Сижно основана в XVIII ве-

ке, принадлежала Харламову и

Сычевскому. Сейчас мы видим
остатки парка в 12 гектаров, с

одинокими вековыми деревьями

и прудом.
Селение Скамья (по разным

источникам от 120 до 210 хо-

зяйств) тянулось до 2,5 кило-

метра от устья Втрои до Чуд-
ского озера по правому берегу
Наровы. Основное занятие

сельчан — ремесленничество,
рыболовство. В Скамье было 6
лавок, казенка, три гончарных
заводика, несколько кожевен-
ных. Сырье покупали в Нарве,
туда же сбывали выделанные
кожи и гончарные изделия. Вся
округа принадлежала купцам

и промышленникам, главную
роль играло семейство Громо-
вых — владельцев лесных уго-
дий в Псковской и Новгород-
ской губерниях. Первое упоми-

нание о Скамье в летописи
1463 года.

В годы первой мировой вой-
ны были построены береговые
укрепления из валунов с при-
менением бетона, сохранившие-

ся до настоящего времени. Се-
ло пережило германское наше-
ствие и белогвардейский раз-
бой. От рук белых погибли ко-
мандир батальона 49-го стрел-

кового полка И. Н. Богомаз и

многие наши земляки. Как и

большинство деревень района,
Скамья сожжена в годы Вели-
кой Отечественной войны.

Население района еще до

массовых сталинских репрес-

сий испытало период лишения

избирательных прав и выселе-
ния из насиженных мест. Кон-
ституция РСФСР 1918 года

гласила: «Руководствуясь инте-

ресами рабочего класса в це-

лом, РСФСР лишает отдель-

ных лиц и отдельные группы

прав, которые используются

ими в ущерб интересов Социа-
листической революции». В
1927 году при окружных и рай-
онных Советах создавались ко-

миссии или столы по лишению

избирательных прав. Лишались
избирательных прав лица, жив-

шие на нетрудовые доходы:

арендаторы и владельцы фаб-
рично-заводских предприятий,
торговцы, землевладельцы, ис-

пользовавшие наемный труд,

служители культа, лица, слу-

жившие опорой старого строя

или белых правительств, чинов-

ники царских и контрреволю-

ционных карательных и поли-
цейских органов, офицеры и

чиновники белых армий, руко-

водители контрреволюционных
отрядов и т. п.

На основании этого были ли-

шены избирательных прав: в

Черновском сельсовете 44 че-

ловека, в Ложголовском — 38,
Заручьевском — 38, Кологрив-
ском — 28, Лужецком — 33,
Поречском — 47, Старополь-
ском — 76 человек. Причем
лишались целыми семьями: в

Поречском — 11 семей, в Ста-
ропольском — 12 семей. В За-
ручьевском сельсовете - А. Б.
Бородулина лишена прав с ^ьь

ном и четырьмя дочерьми
и т. п. С принятием новой Кон-
ституции в 1936 году было вве-

дено всеобщее избирательное
право. Комиссии (исполкомов по
лишению избирательных прав

прекратили свою деятельность,
«лишенцы» стали полноправ-

ными гражданами.

С. ПРОНИН,
краевед.

(Продолжение следует).

Редактор В. В. ИВАНОВ.

Худ. фильм. IV серия. Новости. К И Н

Народный художник СССР и и
А. Мельников. Песни Ю. Виз-
бора.

Г1 о зд равнения

Зинаиде Васильевне
и Геннадию Павловичу

ТАРАСОВЫМ
Поздравляем с серебряной

свадьбой. Желаем счастья, здо-
ровья, дожить до свадьбы зо-

лотой.
Алена, Цветики.

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 13 АПРЕЛЯ

6.30 —■ 120 минут. 8.35 —

О чем поют дети Земли. 9.20
— «Крылья Отчизны». Док.
фильм. Фильм первый — «Вре-
мя летать». 10.20 — Новости.
10.30 — «Крылья Отчизны».
Фильм второй. «Рыцари неба».
11.25 — Детский час. 15.30 —

Новости. 15.45 — Концерт.
16.15 — «Абдулла Каххар».
Док. фильм. 16.50 — Новости.
16.55 — Мультфильм. 17.15—
...До шестнадцати и старше.

18.00 — Импульс: инициатива,

предприимчивость, прибыль.
18.45 — Сегодня в мире. 19.00
— Власть — Советам. 19.30—

Мультфильм. 19.40 — «Вер-
шина Визбора». Худ. фильм.
21.00— «Время». 21.40— Про-
жектор перестройки. 21.50 —

Благотворительный концерт в

Ленинакане. 23.20 — Сегодня
в мире. 23.35 — «Кто развеет

тучи?». Док. фильм.
* * *

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 13 АПРЕЛЯ

9.00 — Литература. 8-й кл.

9.35 — «Зеркала Эрмитажа».
Док. фильм. 9.50 — 8-я сессия
Ленинградского областного Со-
вета народных депутатов 20-го,
созыва. 19.00 — Ленинград.
19.25 — Гражданин и закон.
19.55 — «Живые струны». Те-
лефильм. 20.30 — Реклама.
Объявления. 20.35 — Большой
фестиваль. 20.45 — Спорт,
спорт, спорт. 21.00 — «Вре-
мя». 21.40 — «Прожектор пе-

рестройки». 21.50 — 600 се-
кунд. 22.00 — Пятое колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 13 АПРЕЛЯ

(время указывается местное)

9.00 — Программа передач.

14.35 — «Весенние напевы».

Док. фильм. 17.45 — Теле-
школа. 18.00 — Телешкола.
История Эстонии. 18.30 —

«Человек. Автомобиль. Доро-
га». 18.45 — «Актуальная ка-

мера». 19.00 — За и против.

19.30 — Детский экран. 20.40
— Реклама. 2.1.00 — «Акту-
альная камера». 21.30 — Тур-
нир памяти Пауля Кереса. VI
тур. 21.45 — Молодежная сту-

дия. 22.15 — Балтика. Рига

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 12
апреля — «Публикация». Нача-
ло в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 12
апреля — «Отцы». (Две серии).
Начало в 18.20, 21 час. Для
детей. «Веселое волшебство».
Начало в 15 часов 40 минут.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
12 апреля — «Тарзан — пове-
литель обезьян». (Две серии).
Начало в 18, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 12 апреля — «Каскаде-
ры». Начало в 17, 19, 21 час.

«КЛУБ «ШАХТЕР». 12 ап-

реля — «Чужие письма». На-
чало в 17, 19, 21 час.

•

СЛАНЦЕВСКОЙ
ШКОЛЕ № 10

требуются

ЗАВЕДУЮЩИЙ подсоб-
ным хозяйством,

ДЕЖУРНЫЙ по режиму,

КАСТЕЛЯНША,
ПОРТНИХА,
РАБОЧАЯ столовой,
ДВОРНИК - СТОРОЖ,
УБОРЩИЦЫ,
СВАРЩИКИ.
Обращаться по адресу:

д. Б. Поля, шкода № 10.
Проезд автобусом маршрута

СЛАНЦЕВСКОМУ
ГОРОДСКОМУ

ПРОИЗВОДСТВЕННОМУ
УПРАВЛЕНИЮ

БЫТОВОГО
ОБСЛУЖИВАНИЯ

НАСЕЛЕНИЯ
требуются

ПРИЕМЩИКИ на комп-

лексные пункты, располо-

женные па ул. Свердлова,
на шахте «Ленинградская».

Обращаться по адресу;

ул. Кирова, д. 19.

2—2

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ
С 15 апреля временно изме-

няется расписание движения ав-

тобусов по маршруту № 717
Гдов — Сланцы — Нарва .

Отправление:
из Сланцев на Нарву — в 16

часов;

из Нарвы — в 17 часов 50
минут;

по пятницам из Сланцев на
Гдов — в 19 часов 30 минут.

3—2

ШАХТА
«ЛЕНИНГРАДСКАЯ»

приглашает

ГОРНОРАБОЧИХ пункта

горячего питания,

РАБОЧИХ производствен-

ных помещений.

Сланцевский ветеринарный
участок с 17 апреля по 17 мая

1989 года проводит перерегист-
рацию и регистрацию собак с

одновременным проведением

прививок. Адрес: ул. Багро-
ва, 4а, ветеринарная станция.

График работы: ежедневно с 8
до 12 часов, по четным числам
— с 8 до 17 часов, выходные
дни: суббота и воскресенье.

Ветучасток.

2—2

•

КООПЗАГОТПРОМ •

СЛАНЦЕВСКОГО РАИПО >

ПОКУПАЕТ
у населения картофель по це-
не 30 копеек за 1 кг.

2—2

Учащиеся группы Выскат-
ского СПТУ-257 глубоко
скорбят по поводу безвремен-
ной кончины КУЗЬМИНА
Сергея и выражают соболез-
нование родным и близким
покойного.

Ученики, учителя и ин-

женерно-технические работ-
ники СПТУ-257 выражают
глубокое соболезнование род-

ным и близким по поводу

безвременной смерти уча-

щегося III курса КУЗЬМЫ.
НА Сергея.

Коллектив Сланцевского
хлебокомбината выражает
глубокое соболезнование Ни-
колаю Борисовичу Семенову
по поводу смерти матери.00.05 — «Отцы и дети»

88. День в этнографическом \г0 с Телефоны

музее, 22.35 — Реклама. 22.40 „ ^
— 5 студия. 23.00 — 24.00 — 2-29-30.
Телемост Стокгольм — Таллинн.

2-20-78 и

3—2 3—2

Fum является яо

■горнякам, средам, четвергам,
яятяжцам я «убботам
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